



= CUARESMA =

Preparémonos con el sacrificio. Hagamos vida de austeridad. Vivamos con recogimiento cristiano estos días de Cuaresma, vísperas de la Semana Santa. Hagamos penitencia. Privémonos de algunas cosas que más nos gustan: No vayamos tanto al cine, dejemos algún día de fumar, de beber.

Pero al ser austeros no dejéis nunca de ser alegres, audaces, JOVENES, pero jóvenes católicos. Acordaos de aquel trozo del Evangelio cuando Cristo dice: Cuando ayunéis, no aparentéis estar tristes como los hipócritas, que desfiguran sus rostros para hacer ver a los hombres que ayunan...

Se acercan los días en que la Santa Iglesia conmemora la Pasión de Cristo. Días de dolor para el Dios hecho Hombre para redimirnos muriendo en la Cruz, y que predicó la Caridad, el Perdón y Amor a nuestros enemigos.

CRISTO, Ideal de nuestra vida, hace cerca de dos mil años que sudó sangre en el huerto de Getsemaní, fué azotado en su cuerpo y coronado de espina en la casa de Pilatos, y caminó cargado con su Cruz hasta el Calvario donde recibió muerte por los canallas de aquella época.

Cristo que sufrió mucho con los dolores físicos, sintió más el abandono de sus discípulos, las blasfemias y el odio de aquella multitud engañada.

Han pasado muchas generaciones y han aumentado mucho los canallas. Y hoy, como ayer, mientras la Iglesia recuerda con sus ritos el gran sacrificio del mayor de los Caudillos de todos los tiempos, el Caudillo de Israel, la chusma sigue blasfemando contra Dios y el mundo se revuelve entre el fango de la sensualidad y el egoísmo de sus guerras que tiñen de rojo los campos de las Patrias.

Sacrificio, penitencia y austeridad en nuestras juventudes, para que seamos mejores que los de ayer y los de hoy, y constituyamos la verdadera esperanza del mañana en esta locura de vicios y guerras que llena los pueblos de la tierra. Y que con nosotros llegue la paz de Cristo en el reinado de Cristo.

EVANGELIO

Domingo de Ramos (San Mat. XXI, 1-9)

En aquel tiempo: Acercándose Jesús a Jerusalén y llegando a Betfagé al pie del monte de los Olivos, envió a dos de sus discípulos, diciéndoles: Id a esa aldea que está enfrente de vosotros y al instante encontraréis un asna atada, y su pollino con ella; desatadlos y traédmelos. Y si

alguno os dijere algo, respondedle que los ha menester el Señor, y al punto os los dejará llevar. Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que dijo el Profeta: Decid a la hija de Sión: Mira que viene a ti tu rey lleno de mansedumbre, sentado sobre un asna y su pollino hijo de la que está acostumbrada al yugo. Idos los discípulos, hicieron lo que Jesús les mandó y trajeron el asna y el pollino, y pusieron sobre

ellos sus vestiduras, y le hicieron sentar encima. Y una gran muchedumbre de gente tendían por el camino sus vestidos; otros cortaban ramos de los árboles, y los extendían por donde había de pasar. Y las turbas que iban delante, como las que seguían, clamaban diciendo: Hosanna al Hijo de David; bendito el que viene en el nombre del Señor.

**

Nos habla el Evangelio de hoy del triunfo de Jesucristo, de su entrada en la ciudad ingrata, entre las aclamaciones del pueblo que le recibe con palmas y ramos de olivo y arrojando sus mantos para que fuesen pisados por la modesta cabalgadura del Rey pacífico. Y cuando escandalizados los fariseos le indican que imponga silencio a las turbas que le aclaman Rey Hijo de David, el Señor exclama: «Si estos callasen clamarían las piedras». Había llegado la hora de imponer al mundo su universal soberanía que por tantos títulos se le debe y que últimamente va a conquistar por derecho de sangre, hasta ser reconocido en público documento por un juez cobarde. Niños y jóvenes eran los que aclamaban a Cristo en el día de su triunfo, viejos los que a los cinco días gritaban: «Crucifícalo». Jóvenes serán también los que agitando palmas de victoria extenderán por el mundo entero el reino de Cristo.

X

SOCIO: Ahorra tu dinero para el viaje más importante que has de hacer este año. ¿A donde? Al Pilar en la gran Peregrinación de la Juventud Católica.

CIRCULO DE ESTUDIOS

Para muchos de vosotros es casi desconocido el funcionamiento de nuestros Círculos de Estudios; los conocéis acaso de nombre y nada más.

Hoy me impongo el trabajo, que no lo es por hacerlo con gusto, de haceros saber en qué consisten y como funcionan.

Se celebran semanalmente, en nuestro local social, bajo la dirección del Consiliario, quien nos marca el tema o punto a tratar, bien de Acción Católica, bien de Apologética.

Después de las preces de costumbre y a cargo de nuestro Consiliario hay explicación de un punto del Evangelio con la claridad y delicadeza que le caracterizan.

Los ponentes, que son diferentes cada semana, nos explican, a su manera, los puntos que se les ha señalado; los demás estamos pendientes de lo que dicen y les hacemos cuantas objeciones nos parecen oportunas y que en todos los casos tienden a aclarar el mismo. Otro circulista que tiene a su cargo la información de actualidad religiosa de la semana, nos pone al corriente de cuantas noticias de interés haya y siempre que guarden relación con la Acción Católica. Con el canto de nuestro Himno termina el Círculo de Estudios. Total, una hora en la que se aprende mucho o por lo menos nos recuerda que no debemos olvidar algunos principios que para muchos se evaporaron en el ambiente de incredulidad, indiferencia y a veces de inmoralidad, en que suelen vivir.

¿Tiene importancia el Círculo de Estudio? Sí. Mucha.

Estamos en la J. de A. C. para luchar por Cristo y propagar la Verdad y esto sólo se consigue con una buena preparación, sin la cual no hay difusión posible.

No somos de la J. de A. C. sólo para abonar a fin de mes nuestro recibo de socio.

Tenemos la obligación de «llevar almas de joven a Cristo...» y

nadie mejor para ello, que los que preparados o formados ya, en aquellos Círculos sepan hacerse escuchar con respeto por los hombres que nos miran, si no con desprecio, ya que temen despreciarnos porque saben que ese desprecio se lo harían a Dios, por lo menos con cierta sonrisita que parece denotar lástima o compasión.

¿No habeis notado, cuando paseais con algún amigo que pertenece a algún Círculo de Estudios, que a pesar de ir en «plan» de momento desaparece de vuestro lado y no sabeis donde ha ido?

Pues, ha ido a su Círculo de Estudios. Y es que el que asiste una sola vez a él, difícilmente le olvida.

PACO BANDRÉS

RUMORES

Sabemos que esta Sección ha gustado a los lectores de «Semilla». Al complacernos por el éxito recordamos a todos que pueden remitir «rumores» para su publicación, a la Dirección de «Semilla» en Secretaría del Centro.

Esperábamos que contando la nueva Directiva con varios elementos bancarios, se cotizaban en Bolsa unas acciones que emitió la Junta anterior. Hasta hoy no ha sido así, ni se ha hecho «reparto de dividendo».

Causó sensación nuestro «rumor» sobre el consumo de agua «La Carmela» por un sector de socios. Siguiendo nuestras pesquisas nos hemos enterado (y como no guardamos los secretos te lo comunicamos a tí lector) que aquél rejuvenecimiento no es sólo físico sino también del corazón, y que pronto causarán baja en nuestro Centro algunos socios, pues el Reglamento de nuestra Juventud masculina prohíbe que sean socios activos los casados..... No sabemos que pasará en la otra Juventud.....

De HUNGRÍA para ESPAÑA

Copiamos de «El joven y Cristo», magnífico libro del Obispo húngaro Tihamér Tóth, un capítulo de actualidad para nuestra Patria, y de meditación para todos los españoles.

«Cuando en la primavera del año 1919 el comunismo asoló Hungría, resonaron los grandes relojes despertadores de la historia universal, y nosotros miramos asustados qué hora era. Era ya muy tarde; era hora de levantarnos.

Y nos levantamos... Tañeron también las campanas de la conciencia, y a luz de una hoguera en que se quemaba la existencia de una nación que luchaba con la muerte, aprendimos a estimar nuestra fé cristiana y milenaria.

A la vera del Sepulcro, recogiendo las últimas fuerzas que le quedaban, se levantó de nuevo la nación húngara, y después de la caída del comunismo con la fuerza cósmica de una vitalidad asombrosa gritó a la faz del mundo sorprendido:

¡Este país será de nuevo cristiano!

Cuando mayor era la alegría de cada ciudadano húngaro por esta decisión noble tanto fué más triste su despertar.

Vimos que no se puede crear un país cristiano, una vida social cristiana sólo con mandarlo en un alarde de entusiasmo.

Vimos que hay algo más necesario para un país que las fábricas, máquinas, redes ferroviarias; y este algo es el honor, la justicia, la moral. En suma, vimos que no se puede lograr esto con la propagación de meras divisas cristianas, sin una vida correspondiente, sin una vida profundamente cristiana de todo el pueblo...

Entonces vimos que reina en el campo de la moral una frialdad de hielo; las almas están ateridas y el rayo de sol de una primavera cristiana no puede despuntar con su vivificadora sonrisa mientras la base de la vida cristiana

El 12, día del sacrificio

Gastas en cine, bar y otras diversiones y no parece dolerte.

Pues bien, eso mismo nos obliga a contribuir con la *abstención* de uno cualquiera de esos gastos—que en la mayoría de los casos son no necesarios cuando no perjudiciales—en el día doce de cada mes.

Es ferviente deseo de nuestro Consejo Superior, conseguir que este «Día del sacrificio» sea acogido por todos como una obligación que tenemos de no permanecer indiferentes ante las necesidades de nuestros hermanos, antes bien, sepamos desprendernos del importe de uno de aquellos gastos en beneficio de esas necesidades.

Con la recaudación de estos pequeños ahorros, contribuiremos a que la representación de este Centro en la Peregrinación al Pilar, sea nutridísima, pues es deseo de esta Directiva sufragar el importe del viaje a aquellos socios que no dispongan de medios económicos para ello.

En vuestras manos está el éxito de esta iniciativa. La J. de A. C. de Barbastro os lo agradecerá y la Virgen del Pilar os lo premiará.

Todos los días DOCE de cada mes habrá instalada en nuestro local social, una hucha, donde podreis depositar el ahorro—no importa sea pequeño—originado por la abstención de algún gasto superfluo en aquel día.

BARBASTRO que tanto tiene que agradecer a la Virgen del Pilar, se unirá en masa a la Peregrinación Nacional de la Juventud de Acción Católica a Zaragoza.

marca el grado ínfimo en la existencia de las grandes masas.

Hemos de pronunciar la gran verdad: un país cristiano, una opinión general cristiana, una vida cristiana, una felicidad cristiana... *no són realizables sin una profunda vida religiosa.*

— NOTAS —

La Comunión mensual correspondiente a Marzo se celebrará el segundo domingo, día 10, a las 8 de la mañana en la S. I. Catedral. Será aplicada por los mártires finlandeses.

El retiro mensual se celebrará el sábado día 9 de Marzo, a las OCHO de la noche, en el local social. Este acto es obligatorio para los socios activos y aspirantes.

Hemos recibido el Boletín extraordinario editado por el Centro de San Pablo de Zaragoza, correspondiente a Enero. Hace un resumen de la labor realizada por el Centro durante el Glorioso Movimiento e inserta las fotografías de los 18 socios del Centro que Triunfaron. Este número está dedicado a San Pablo. Felicitamos a los queridos compañeros zaragozanos, a los que nos unen fuertes lazos.

También hemos recibido «Lux Mundi», Boletín mensual de información de la Juventud de Jaén. Agradecemos su envío y solicitamos el canje con «SEMILLA».

Ha visitado nuestro Centro, Joaquín Buatas, Secretario de la Juventud Católica de San Pablo (Zaragoza), que asistió a un Círculo de Estudios y cambió impresiones con la Junta Directiva de nuestra J. C. Nos trajo un saludo cariñoso de la Juventud zaragozana.

Se ha constituido el ASPIRANTADO en nuestro Centro. Funciona ya un Círculo de Estudios dirigido por los encargados de la Sección, que se celebra los lunes de siete y cuarto a ocho.

Ha quedado constituido el nuevo Consejo Superior de la Juventud de Acción Católica de España; lo preside Manuel Aparici. Ha sido nombrado Consiliario, D. Emilio Bellón, que hasta ahora desempeñó el cargo de Vice-

LABOR DEL CENTRO

DURANTE EL MES DE FEBRERO

Día 5.—Sale SEMILLA. Editamos 400 ejemplares.

Día 10.—Celebrámos el Retiro mensual asistiendo 30 socios.

Día 11.—Comunión mensual con la asistencia de 74 asociados. Se reúne la Junta Directiva.

Además se han celebrado normalmente los Círculos de Estudios los lunes (San José de Calasanz), martes (Nuestra Señora del Pueyo) y jueves (Aspirantado).

Todos los domingos y días festivos, socios de este Centro han hecho la vela ante el Santísimo, en la Hora Santa que se celebra en la Santa Iglesia Catedral.

ESPAÑA que posee la juventud más heroica del mundo, demostrará a todos los pueblos de la tierra la fe de sus guerreros con la gran Peregrinación Nacional de la Juventud Católica al Pilar.

consiliario de las Juventudes de ambas ramas. D. Hernán Cortés, al cesar en el cargo de Consiliario del C. S. de la J. de A. C. pasa a ser Viceconsiliario general de la A. C. en España.

Se ha constituido dentro del C. S. una Comisión encargada de la organización de la Peregrinación Nacional de la Juventud Católica de España al Pilar en este Año del Centenario: Han nombrado una Delegación en la U. D. de Zaragoza, que trabaja con interés en la preparación de este gran acontecimiento de nuestras Juventudes.

La Juventud Católica de Barbastro ha remitido al Consejo Superior de nuestra Organización, 20 ptas., con destino a la suscripción, al objeto de enviar velas y vino de consagrar, para la Iglesia Católica de Finlandia.

Semilla

«Un poderoso escuadrón de jóvenes de ambos sexos, ... permanecen firmes junto al trono del Redentor con aquella tranquilidad y decisión segura que nos hace recordar los tiempos más gloriosos de la Iglesia».

(PIO XII. Enc. Summi Pontificatus).

EL PAPA

Uno de los grandes amores de la J. de A. C. es el Papa. Por eso no puede pasar por alto las fechas de su elección y coronación.

El día 2 de marzo de 1939 la «sfumata blanca» anunciaba a los fieles reunidos en la Plaza del Vaticano y a los del orbe entero, la elección del nuevo Papa. El mundo se estremecía de gozo al ver ascender al solio pontificio a aquel de quien el pueblo de Roma decía pocos días antes: «Si queréis un Papa santo, elegid al Cardenal Pacelli».

El 12 del mismo mes se celebraba, con esplendor inusitado, la coronación del Papa Pacelli en la Basílica Vaticana.

Desde esta fecha el Papa ha laborado incesantemente para devolver al mundo la paz que tanto necesita.

En medio de esta crisis tremenda y horrorosas convulsio-

nes en que está sumida la humanidad, en la cumbre del Vaticano permanece firme y serena la noble figura del Padre común de los fieles. Esta serenidad y firmeza hacen que se vuelvan hacia él los ojos angustiados de la humanidad entera.

En definitiva, «el Papa tendrá razón, como alguien ha dicho, porque es el jefe de la más hermosa institución que existe en el mundo».

Al rendirle el homenaje de nuestro filial cariño, elevamos al Cielo la plegaria litúrgica: «Dominus conservet eum...»

COLABORACION

El BOLETIN, no es ni puede ser, obra de unos pocos, ni tampoco circunscribirse su formación a la Directiva, y otras excepciones, a quienes como si dijéramos, se les ha constituido en redactores fijos.

LA PRIMERA FLOR DE ALMENDRO

¡Qué gentil y qué galana
la primera flor de almendro;
que altanera y coquetona
se exhibe en el tallo tierno!

Sea benigno o cruel,
sea cual sea el invierno,
ella siempre ha de salir
en el mes suyo, en febrero.

Todavía están las flores
durmiendo su dulce sueño
cuando ella, madrugadora,
ya está dando su paseo.

Y aunque el sol se muestre esquivo
y con nubes esté el cielo,
ella siempre viste blanco
como quien va de cortejo.

¡Qué bella, que encantadora
se muestra en campos y huertos!
parece una sultana
dueña de muchos imperios.

A sus piés se hallan las vides
con los sarmientos aún secos,
a su lado plantas y árboles
pero todos como muertos.

Solamente la violeta
puede decirle: «Te veo»,
pero cual niña, se esconde
entre aliagas y romeros.

Y por eso siempre es reina
la primera flor de almendro;
porque antes que alguna salga
ya esta ella en su tallo tierno.

Y allá en la punta se goza
con el sol, su compañero,
y allí, cual mariposilla,
juguea con los céfiros.

Y cada vez que la miro
y sus primores advierto,
«Soy muy linda y muy temprana»,
me dice siempre riendo.

Yo, asimismo, le respondo;
graciosa eres, ya lo creo,
pero hay otra flor tan linda
que contigo hace florero.

Es la Juventud Católica,
de las costumbres modelo,
que es en acción la sin par
y son blancos sus anhelos.

Y aunque las dos tan gallardas,
todavía otra encuentro;
del almendral de Barbastro
la flor primera de almendro,
ni una, ni otra sois;
es su Virgen, la del Pueyo.

ARMAS, O. S. B.

El Pueyo y febrero de 1940.

La colaboración tiene que ser trabajo de todos, no tan solo por lo que en sí significa, sino para que ideas nuevas, marquen en cada número orientaciones que seguir e iniciativas que poder adoptar, para que la labor que nos hemos impuesto, pueda llegar a feliz término, con seguridad y sin titubeos.

Diremos una vez más, que no se precisan artículos literarios en los que sea necesario ver la erudición de su autor; querer es poder; y con buena voluntad, se consigue todo; por lo tanto, cualquiera que posea una idea que nos pueda reportar beneficio, o solamente tienda a mejorar o guiar nuestras decisiones, tiene el ineludible deber de exponerla ya que silenciarla es inexcusable.

Tal vez se peque de repetición, en este u otro aspecto, sin embargo es obligación estimular a los reacios. Que la confianza se adueñe de nuestro ánimo, y significará muy poco, el corresponder con un artículo, cuando éste se interese a cualquier miembro de nuestro Centro.

Esperemos pues que esta repetición, no signifique «sermon perdido», sino que por el contrario, consiga, lo que se propone en todos los órdenes de la colaboración.

MODESTO LOZANO

Cultos de Semana Santa

Este año, se celebrará en la S. I. Catedral una MISION, que constituirá un acontecimiento religioso. También habrá el tradicional Septenario en honor de la Virgen de los Dolores.

En las iglesias se expondrá el Santísimo en los Monumentos, como de costumbre

Se realizarán las procesiones propias de estos días.

La Sección de Adoración Nocturna de Barbastro, prepara una Vigilia extraordinaria en la iglesia de los RR. PP. Misioneros la noche del Jueves Santo.

Esperamos que ningún socio de la Juventud Católica faltará a los Cultos con que la Iglesia Católica celebra los días de la Semana Santa.